

La Feuille d'Avis

du District de Courtelary

Réclame

**Préparez
votre véhicule
pour la saison
hivernale!**

**Les garages régionaux
vous attendent en pages 6 et 7**



TÉLÉSKIS LES PRÉS-D'ORVIN

70 ans et des rêves d'avenir

La société des téléskis a fêté son jubilé en toute convivialité le 28 septembre. La station des Prés-d'Orvin souhaite se diversifier à l'avenir en offrant un bike-park aux adeptes de VTT durant la saison estivale. *Suite à la page 3*

MÉMOIRES D'ICI SAINT-IMIER

Archives de grande valeur

Mémoires d'Ici accueille les archives photographiques de Jean-Claude Wicky, célèbre photographe connu pour son travail sur les mineurs de Bolivie. Il a reçu de nombreux prix et a exposé dans le monde entier. *A découvrir en page 16*

PÉRY-LA HEUTTE

L'athlétisme renaît de ses cendres

Quelle bonne idée a eu la SFG de remettre sur pied un groupe d'athlétisme. Après une année, la fréquentation est bonne et les résultats se sont déjà vus lors des 5 meetings de l'AGJB de la saison. *Suite à la page 19*



Journal d'annonces et d'information (contient la *Feuille Officielle d'Avis du District de Courtelary*), avis communaux de Romont, Sauge, Orvin, Péry-La Heutte, Sonceboz-Sombeval, Corgémont, Cortébert, Courtelary, Cormoret, Villeret, Saint-Imier, Sonvilier, Renan, La Ferrière, Tramelan et Mont-Tramelan. **Tirage:** 12 500 exemplaires distribués chaque vendredi dans tous les ménages de l'ancien district de Courtelary. **Contact:** Bellevue 4, 2608 Courtelary, 032 944 17 56, fac@bechtel-imprimerie.ch, www.bechtel-imprimerie.ch. **Délais de remise des publications:** sport, utile et paroisses: lundi soir, rédactionnel et annonces: mercredi 9 h, *Feuille Officielle d'Avis du District de Courtelary* (fin de ce journal): mardi 12 h. **Tarifs:** annonces: www.bechtel-imprimerie.ch/tarifs/, abonnement annuel: 99 francs (TVA comprise).

Les écoles s'engagent pour l'Ukraine



Le fabricant de machines de déminage Digger établi à Tavannes va recevoir une aide précieuse grâce à l'engagement des élèves des écoles qui vont s'organiser pour tenter de récolter un million de francs, soit le montant nécessaire pour financer une démineuse complète à livrer en Ukraine. *A lire en page 17*

Une machine de déminage Digger pourrait être livrée à l'Ukraine grâce à une récolte de fonds organisée par les écoles du canton de Berne

Réclame

 **Clientis**
Votre banque

Asseyons-nous et discutons.

Courtelary – Saint-Imier – Sonceboz-Sombeval – Tramelan – La Chaux-de-Fonds
cec.clientis.ch

FONDATION DIGGER TAVANNES

Un projet scolaire d'un million de francs pour aider à déminer l'Ukraine

La Fondation Digger de Tavannes, spécialisée dans la production de machines de déminage, peut compter sur l'aide d'un projet des écoles du Jura bernois et de Bienne, et bientôt peut-être du reste du canton de Berne, pour récolter des fonds pour offrir une démineuse complète à l'Ukraine. Un projet un peu fou, mais très rassembleur.

« Nous avons déjà bénéficié d'un projet similaire en 2008, qui avait été monté par les autorités scolaires de Basse Autriche. Alors nous nous en sommes souvenus et en avons parlé avec de potentiels partenaires ici. Et le projet semble enthousiasmer les responsables des écoles » explique Frédéric Guerne, le directeur de la Fondation Digger, qui avait commencé ses démarches auprès des écoles en parlant d'abord de son projet au directeur de l'école secondaire de Tavannes, qui a tout de suite montré son intérêt.

A présent, l'idée est soutenue officiellement par le département de l'instruction publique et de la culture du canton de Berne, dirigé par la conseillère d'Etat Christine Häsler. Le projet a été proposé aux écoles secondaires du Jura bernois et de Bienne dans un premier temps. Résultat : dix sur douze ont déjà répondu positivement. « Et les écoles primaires devraient suivre » se réjouit Frédéric Guerne. Les directeurs des écoles ont déjà créé un groupe de travail pour partager leurs expériences. Et c'est le Ceff commerce de Tramelan qui servira de centrale d'organisation pour l'opération. Ses élèves seront chargés de s'occuper de la communication, en développant un site internet, en rédigeant des communiqués et en faisant une étude marketing. Ce travail des



Tous les enfants qui participeront à l'action pourront visiter le musée Digger à Tavannes

élèves sur un projet aussi concret représente un fort potentiel pédagogique. A noter encore que toutes les activités des écoles seront coordonnées par une personne engagée par le canton.

Un but clair et concret

Le but de l'opération est de récolter un million de francs, soit la somme qui correspond à la valeur d'une machine Digger à déminer complète, avec son camion de transport et ses accessoires qui sera livrée en Ukraine pour y éliminer une partie des milliers de mines de guerre qui rendent les terres agricoles impraticables. « Le projet est simple et

les enfants sont particulièrement touchés par la guerre en Ukraine, parce qu'ils ont de plus en plus de camarades venant d'Ukraine dans leurs classes. Ce n'est bien sûr pas avec une seule de nos machines que nous allons pouvoir reconstruire l'Ukraine ravagée par la guerre, mais ce sera déjà un début et nous avons déjà des idées concrètes pour venir en aide spécifiquement aux petits producteurs agricoles ukrainiens, qui tentent de procéder à une agriculture régénérative, dont le but est d'effacer les cicatrices laissées par les combats et par les erreurs du passé dans l'exploitation intensive des

terres » estime Frédéric Guerne, qui connaît bien l'Ukraine pour y être allé à de maintes reprises.

Pour récolter ces fonds, les écoles ont carte blanche. Seule règle de base : ce ne sont pas leurs élèves qui devront donner de l'argent. Toutes les idées seront bonnes à prendre, depuis la vente de pâtisseries à l'organisation de spectacle en passant par le porte-à-porte ou toute autre action qui permettra de convaincre les gens à verser un don à Digger. « Tous les versements seront centralisés sur une unique plateforme de crowdfunding que la banque Raiffeisen nous met à disposition » précise Frédéric Guerne. En contrepartie, tous les élèves qui participent à l'action pourront visiter gratuitement l'exposition Digger à Tavannes.

Une action qui pourrait s'étendre

La Fondation Albert Gobat pour la paix, basée à Tramelan, s'est également associée à l'action. Son but sera d'essayer d'exporter le projet vers d'autres cantons suisses et de promouvoir ainsi cette action concrète de la Suisse pour l'aide à la reconstruction de l'Ukraine.

Cerise sur le gâteau : pour lancer la campagne de récolte de fonds, le canton de Berne va financer l'édition d'un album de bande dessinée réalisé par la dessinatrice bernoise Caro et qui

sera distribuée à tous les élèves qui participeront.

Dans le canton de Berne, l'action va débuter le 1^{er} décembre et durer six mois, jusqu'au mois de mai 2025. La campagne de communication qui précisera tous les détails de l'opération devrait être lancée prochainement.

En attendant, vous pouvez déjà vous faire une idée plus précise sur les machines et les activités de Digger en allant visiter le musée de la fondation à Tavannes. Vous trouverez toutes les informations pratiques sur le site de Digger : <https://digger.ngo>. ■ TL



Frédéric Guerne, l'infatigable directeur de Digger n'est jamais à court d'idées pour faire connaître les activités de déminage de son entreprise